

Personas que no tenían impagos previos crecieron en 13%:

# Nuevos morosos registran mayor incremento desde marzo de 2023

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Las nuevas personas que cayeron en mora el segundo trimestre de este año registraron la mayor alza desde marzo de 2023. Según el Informe de Deuda Morosa que elaboran la Universidad San Sebastián (USS) con Equifax, las nuevas personas con mora y que no habían tenido impagos en los últimos cinco años aumentaron en 13% en el segundo trimestre. Los nuevos morosos de este período suman 261.475 personas. El incremento de la mora promedio para este grupo también fue el mayor del período, llegando a \$425.971, un 7,8% más que el trimestre anterior.

Esta es una señal preocupante para Alejandro Weber, decano de Economía y Gobierno de la USS, debido a que es "consecuencia de una economía que no despega". Weber señala que hay factores macroeconómicos que han influenciado en el alza de nuevos morosos, como "una elevada tasa de desocupación que hoy llega al 8,3%, muy por sobre los niveles que debiéramos tener; una inflación más persistente de lo esperado que según todas las proyecciones oficiales será superior al 4% a fin de año; y un crecimiento del producto a la baja que, en el mejor escenario, llegará apenas al 2,6%. A esto se suma la fuga de capitales del primer semestre y la contracción general de la inversión".

Estos factores, en su conjunto, han producido que el mercado laboral no se reactive. "Esto hace que los ingresos permanentes de las familias sean más precarios y así sean más las per-

El número total de personas en mora bajó en 0,1%, pero la deuda aumentó en 4,2% en un año. Las condiciones económicas no permitirían un cambio en esta tendencia en el futuro cercano.

## Ingreso de nuevos morosos

Personas que presentaron uno o más impagos y que no habían tenido mora en los últimos cinco años



Fuente: USS y Equifax

EL MERCURIO

sonas que por primera vez caen en morosidad", señala Weber.

## Deudas impagas

A fines de junio se registraron 4.006.499 personas en situación de mora, lo que significa un descenso de 0,1% anual. El total de deudas impagas subió a US\$ 9.145 millones y la mora promedio ascendió a \$2.170.734, un alza de 4,2% en un año.

Este reporte toma en cuenta los impagos en créditos de consumo e hipotecarios, en cuotas de deudas con casas comerciales y en pagarés. Por otro lado, no incluye la mora en servicios básicos, deudas educacionales, concesionarias de autopistas y en salud ambulatoria, hospitalaria o de emergencia.

"Aun cuando el número total de morosos se mantiene estable dentro de su gravedad", el total



DAVID ALARCON

El informe de la USS y Equifax considera los impagos en créditos de consumo e hipotecarios, en cuotas de deudas con casas comerciales y en pagarés.

de la mora acumulada aumenta, superando los US\$ 9.100 millones, cerca de 3 puntos del PIB", afirma Weber. El alza de la mora promedio es consistente con el aumento de los impagos en las colocaciones de los créditos de consumo, señala.

Las proyecciones para el futuro no son auspiciosas. "No hay señales económicas de recuperación que permitan anticipar una caída en la morosidad, al contrario, lo más probable es que nos mantengamos por varios meses en una zona pesimista, replicando las señales preocupantes de este informe", dice.

## Tramos

Pese a que el mayor número de morosos se concentra en el tramo etario entre 30 y 44 años, en los últimos 12 meses el intervalo de edad que más creció en número de deudores es de 70 años o más, que vio un alza de

15,4%. La deuda promedio para ellos es de \$1.701.255.

Una situación similar se da en la distribución de morosos por grupo socioeconómico. Mientras el mayor número de morosos se concentra en el segmento D, es el tramo E el que más aumentó en el último año. En este grupo, la cantidad de personas con impagos creció en 10% en un año. También fue el segmento E el que vio la mayor alza en la mora promedio, en 13,5% hasta \$1.528.858 en el segundo trimestre. En ese sentido, el impago promedio de este grupo es 5,56 veces mayor al ingreso promedio, de \$275.060.

El informe también mostró que 1.743.022 personas tienen compromisos comerciales impagos por menos de \$300 mil. En el desglose por tramo, la mayor alza se registró en quienes adeudan más de \$3.000.000, grupo que aumentó en 11,5% y llegó a las 609.104 personas.